

PLANETA**QUÉ CURIOSO**

La Organización Meteorológica Mundial (OMM) asegura que los datos científicos más relevantes que se han reunido indican que los ocho primeros meses de 2024 han sido los más calurosos registrados desde que se realizan mediciones.

**PARA PENSAR**

“El ruido no es un accidente natural; hay un emisor, que es el modelo económico”

Pedro Bravo
Escritor de '¡Silencio!'

Origin by Ocean, la empresa que exporta sargazo de RD a Finlandia

● Estima la instalación de una planta de bioprocesamiento del sargazo en el país para el 2028-29 ● Intec será la universidad que hará las pruebas en República Dominicana

FUENTE EXTERNA



Miembros de Origin by Ocean durante una recolección de sargazo en el país.

Stephanie Hilario Soto

SANTO DOMINGO. La empresa finlandesa de refinación de algas, Origin by Ocean, que exporta el sargazo que invade las costas de la República Dominicana hacia su planta de bioprocesamiento en Finlandia, espera exportar unas 4,000 toneladas de esta alga para el 2027-28.

La empresa convierte el sargazo en materia prima para las industrias textil, cosmética y alimentaria.

Origin by Ocean, en colaboración con socios estratégicos como SOS Carbón, Grupo Puntacana y Nodo Logistics, buscan una solución ecológicamente sostenible a esta problemática.

Durante una visita a Diario Libre, el jefe de operaciones de la empresa, Heikki Heiskanen, manifestó que actualmente la empresa se encuentra planificando la logística y dando los primeros pasos para cuando se requiera un mayor volumen de sargazo, para cuando se espera tener la instalación de una planta de bioprocesamiento del sargazo en el país.

Estima que esta planta esté instalada para el año 2028-29 y que la inversión asciende entre 300 o 400 millones de euros.

“Es una inversión muy grande. Por lo tanto, debemos dar los primeros pasos ahora mismo. Entonces, 2028-29 sería el año en que se realizaría esta inversión”, precisó.

Heiskanen destacó que la producción en Finlandia basada en el sargazo comercial es rentable, lo que luego permitirá una inversión realmente grande para los países caribeños, donde luego podremos usar ese producto local.

Por su parte, Marcos Díaz,

representante de la empresa en el país, resaltó que las autoridades dominicanas, así como diversas instituciones del Estado, como Ministerio de Medio Ambiente, Ministerio de Turismo, Ministerio de Industria y Comercio (MICM), han expresado su deseo de que en un futuro la Origin by Ocean se pueda establecer en el país.

Señaló que el enfoque de la empresa ha sido establecer su fuerte del Caribe en el país.

Este año, la empresa finlandesa está enviando unas 100 toneladas de sargazo a Finlandia.

Para el 2025, la meta de exportación es entre 100 y 200 toneladas.

Díaz reconoció que actualmente no tienen un gran impacto “para limpiar toda la costa de la República Dominicana (...), pero el proceso en unos pocos años si llevará a la instalación de una planta en el país, ahí si se ameritará no solo el sargazo de la República Dominicana sino de la región”.

Creación de empleos

Las operaciones de Origin by Ocean se realizan a través de un modelo de gestión colaborativa, lo cual promueve la creación de empleos.

“Origin by Ocean no viene aquí y contrata personas para coleccionar, sino que promueve a los coleccionistas. Preguntamos a nuestros socios y a los diversos colectores para que nos suministren el sargazo (...). Creamos alianza con logística, con envíos, con todo lo relacionado, es un modelo de negocio cooperativo. Es una de las cosas más importantes de la cultura de la empresa”, destacó Díaz.

Esta empresa inició sus operaciones en el país a finales de junio del 2022 con la exportación hacia la nación europea de sargazo recolectado en la región este, específicamente Punta Cana.

Acuerdo con Intec

El Instituto Tecnológico de Santo Domingo (Intec) y Origin by Ocean firmaron un acuerdo de colaboración interinstitucional para capacitar al personal del laboratorio con el fin de que esta sea la universidad que haga las pruebas con los mismos estándares que Finlandia.

“Intec es la universidad que lidera la Mesa de Investigación Sobre Sargazo, y se está capacitando para hacer que los mismos protocolos de Finlandia se hagan en el país, algo que no sucedía y está sucediendo, gracias a este proyecto”, manifestó Díaz.

Adelantó que ya se hizo una visita con dos científicos finlandeses al laboratorio del Intec y que vuelven las capacitaciones para el personal a final de año. ●

Vida y Familia

Ana Simó

Ella necesita un consejo

Pregunta: Dra. Ana, necesito un consejo. A mi esposo le han salido unas verrugas en el pene y la garganta, pero se niega a ir al médico. Aun así, me exige tener relaciones sexuales con él, y lo que es peor, sin preservativo. Llevamos casi un año en esta situación. Yo ya fui al médico y estoy bien, pero él me presiona, y nuestra relación está decayendo porque no quiero tener relaciones sin protección. Siento que está siendo muy egoísta. ¿Qué puedo hacer?

Respuesta: Debes mantener tu postura, ya que no estás pidiendo nada fuera de lo común. Simplemente le exiges que se someta a una evaluación con el especialista adecuado, dado que tiene un cambio visible en sus genitales y garganta que podría ser indicativo de alguna enfermedad contagiosa.

El hecho de que él decida no hacer nada al respecto es su decisión, pero esa elección no debe arrastrarte. Si él no quiere buscar una solución a lo que está presentando, es su derecho, pero tú también tienes el derecho de elegir lo que sea mejor para ti, y estoy segura de que estás haciendo lo correcto.

Mi recomendación es que seas directa y le digas que mientras no sea evaluado y tratado por un especialista (en este caso, un infectólogo), no tendrás relaciones con él. Lamenta que no pueda comprender que esto no es una simple verruga, y que debe asumir la situación con madurez.

Si intenta hacerte sentir mal, recuerda que él no está siendo capaz de cuidarte ante el posible riesgo de contagio. Así no se ama, porque quien ama cuida al otro, se preocupa por su bienestar, y busca su crecimiento y paz. Pregúntate si eso es lo que te provoca tu pareja. ●

Para comunicarse con nosotros llame al 809 566 0948 o escriba a info@centrovidayfamilia.com www.centrovidayfamilia.com

Hasta 40 °C de calor en el territorio RD

SANTO DOMINGO. Las temperaturas muy calurosas continuarán afectando el territorio dominicano con hasta 40 °C en algunas zonas durante esta semana, en momentos en que incide un sistema anticiclónico y el polvo del Sahara.

Debido al sistema anticiclónico, cuya característica es limitar las lluvias, se mantienen limitadas las formaciones de nubes significativas en casi toda la geo-

grafía nacional, de acuerdo al informe de Instituto Dominicano de Meteorología (Indomet).

El calor que afecta el país, se ha manifestado por encima de los 35 °C en localidades de la zona fronteriza y la Línea Noroeste. En tanto que en Santiago Rodríguez el pasado lunes alcanzó los 40 °C.

En el caso del Distrito Nacional la temperatura máxima ayer martes fue de 34 °C a las 12:37 de la tarde. ●

¿Cómo es el proceso?

El exatleta explicó que una vez el sargazo llega a la costa, proceden a recolectarlo, para luego trasladarlo hasta Finlandia, refrigerado, donde se lleva a cabo un proceso entre investigación y producción de sacar el material. Cabe destacar que la empresa posee una patente para bioprocesar diferentes especies de algas. “Origin by Ocean es una empresa con todas las certificaciones de sostenibilidad ambiental, o sea que todo lo que tiene ver debe ser con combustible limpio, procesos sostenibles, ahorro del papel y energía”, puntualizó Díaz.